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Reconstrucción de
Iglesias en Cañete

El pasado 15 de agosto se
cumplieron tres años del
terremoto que asoló buena
parte del territorio al sur de
Lima. Mons. Ricardo García,
obispo de Cañete-Yauyos,
cuenta su trabajo de
reconstrucción de Iglesias en
esa Prelatura.

31/10/2010

Mons. García, ¿cuántas Iglesias
quedaron dañadas y cuántas se
han reconstruido?



En la prelatura de Cañete-Yauyos
quedaron afectadas alrededor de 50
iglesias. Todas están en alguna fase
de reconstrucción. Hay ya 14
terminadas.

La primera iglesia en la que
empezamos a trabajar fue la Catedral
de San Vicente, porque es simbólica:
es la Catedral. La iglesia es de los
años cincuenta. La técnica
antisísmica en ese momento no
estaba tan desarrollada como ahora.
Fue necesario hacer un refuerzo
estructural, rehacer vitrales rotos. A
los seis meses ya estaba terminada.

Luego intentamos continuar con
aquellas iglesias que son sede
parroquial, algunas de ellas muy
importantes, como la de Chilca, que
es una Iglesia colonial, del siglo XVII,
que tuvo daños estructurales.
También las de Pacarán e Imperial,
que son monumentos históricos.



Hay otras reconstrucciones que están
bastante avanzadas, como las iglesias
de Zúñiga, Bujama Alta, Calachota y
Herbay Alto, y estamos haciendo una
Iglesia totalmente nueva en Santa
Cruz de Flores.

En el santuario Madre del Amor
Hermoso hemos hecho un trabajo
por fases. Primero, se arregló el
techo en la zona del presbiterio. A
veces hay que desmontar las cosas
para darse cuenta del daño que
tienen. Ahora estamos trabajando en
las galerías. Ojalá podamos conseguir
los medios necesarios para terminar.

¿Cómo se han financiado estos
trabajos?

Principalmente con dinero de
entidades de la Iglesia, como la
Conferencia Episcopal Italiana, la de
Estados Unidos y la de España.
También la Conferencia Episcopal
Peruana, que encauzó diversos
donativos y promovió la campaña



Compartir. Después, varias
parroquias enviaron ayudas directas.
Algunas diócesis de Alemania, y
también parroquias, han mostrado
su solidaridad. En especial, quiero
agradecer la significativa ayuda de la
diócesis de Meinz y la de una ONG de
España que prefiere mantener la
confidencialidad.

A nivel estatal, algunos distritos han
orientado algo de fondos. Cabe
destacar entre ellos el distrito de
Chilca. Agradezco al alcalde de Chilca
que orientó ayuda privada de las
empresas de gas que apoyaron la
reconstrucción. También Madeán,
cuya comunidad mostró mucha
iniciativa en la construcción de su
templo, y últimamente Zúñiga.

La empresa privada de alguna forma
ha estado presente. Agradezco
mucho la ayuda de Cementos Lima, a
través de la Asociación Atocongo, que
ha proporcionado el cemento para



varias obras. Caso singular es la
Iglesia de Capillucas, cerca del
proyecto Platanal, donde la empresa
Platanal, como parte de su trato con
la comunidad construyó una Iglesia
nueva. Celima ha ayudado con el
piso de algunas iglesias y pinturas
CPP nos ha hecho llegar
oportunamente algunos galones de
pintura. Esperamos que sigan estas
colaboraciones, que llegan a sitio
seguro.

¿Han construido también
viviendas?

Sí, hemos construido viviendas en
diversos lugares de la Prelatura. En
Cañete, comenzamos con 300
viviendas. Posteriormente, 100 casas
más de madera, con ayuda
internacional y voluntarios de Perú y
Chile. Otras 200 casas, utilizando un
novedoso sistema que mezcla
quincha y cemento. Era un sistema
que facilitaba a las familias ayudar



de manera directa, con su mano de
obra. Para ello se contó con la ayuda
de Caritas de Perú, Cañete y
Friburgo. Agradezco nuevamente al
pueblo alemán que ha puesto su
generosa limosna. En algunos casos
se aprovechó el bono de
reconstrucción que ya tenían algunas
personas.

En la sierra, 100 casas, en las zonas
más pobres de Yauyos: Viñac,
Madeán, Azángaro, etc. También se
han reconstruido 3 Km. de canales de
riego, con programas de salubridad,
financiados por la institución
norteamericana Catholic Service.

¿Qué opina de la política del Fondo
de Reconstrucción del Sur
(FORSUR) de no ayudar a
reconstruir iglesias?

Pienso que hay un concepto que no
está bien entendido, de que las
Iglesias son propiedad privada. Las
Iglesias son de uso público. No son



para que el sacerdote organice una
cosa suya personal. Son parte del
pueblo, son parte de su identidad.
¿Qué es lo característico de una
ciudad? Su Plaza de Armas, su
Iglesia. Por otro lado, el bien común
no es solamente tener agua y
desagüe. El bien común es también,
además de educación, la religión, que
es parte de la vida de una persona.
Por tanto, un lugar de culto es
necesario. E incluso desde el punto
de vista turístico el atractivo de un
pueblo también es su iglesia. Me
parece un error no destinar fondos
públicos para estas obras. 

Si alguien quiere ayudarlo, ¿a quién
debe dirigirse?

Puede escribir a 
obispado@prelaturayauyos.org. Que
tengan la certeza de que su donativo
será de mucha ayuda para los
pueblos de la zona. 
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